

岸野小学校だより

NO. 8 令和7年11月21日 岸野小学校



発行責任者 教頭 TEL 62-0384

修学旅行に行ってきました

11月18日（火）、19日（水）と、6年生は東京方面に修学旅行に行きました。1日目は、国会議事堂、最高裁判所、科学博物館、東京タワー、2日目は東京ディズニーランドへ行きました。

1日目の国会議事堂では、地元選出議員の井出庸生議員が出迎えて国会内を案内してくださいました。最後に子ども達から今の政治状況を質問され、お考えを子ども達に話してくださいました。

この修学旅行は、6年生の6年間にわたる確かな学びを感じさせるものになりました。とても感心したことは、全員が時間を意識して行動していたこと、葉に目を通して「次はどこに行くか」「何時に集まるか」といった質問をしなかったことです。見学先でもメモをとって学ぶ姿が印象的でした。

卒業式まで残り4ヶ月余りとなりましたが、岸野小学校の顔として学校をリードすると共に、個々の力をさらにつけて、大きく成長してほしいと感じました。



この式はどんな意味かな？～佐久市学事職員会3年松組算数公開～

11月14日（金）、佐久市学事職員会が開催され、本校は3年松組が算数の授業を公開しました。

社会見学でスーパーの見学をしたことを契機に、150円のお菓子5個と、50円のジュース5本の合計金額を式で表す学習でした。

多くの子どもが、お菓子5個分とジュース5本分を求めて合計する式を作り、意欲的に説明をしていましたが、「 200×5 」が板書され、これはどういう意味なのかを考える学習問題が出されました。



このクラスのいいところは、分からぬことは分からぬと言え、何に困っているかをみんなで聞いて、分からぬ人のために分かるように説明しようと取り組むところです。今回もそんな姿がたくさん見られました。参観された多くの先生方からも、3年松組の子ども達の良さが話題にあがっていました。

ちなみにこの次の時間の学習問題は、「分からなかった友だちが自信を持って説明できるように、分かるまでみんなで説明しよう」でした。友だちや先生の支えを受けながら、子ども達が自分の力で、「分かる」「できる」を増やしている、そんな授業でした。



馬頭琴の音色を楽しみました ～1年、2年～

11月13日（木）、佐久市と友好関係を結んでいるモンゴルの方が来校され、馬頭琴を披露していただきました。

「馬頭琴」というと、「スーホの白い馬」を思い出された方が多いと思います。現在も2年生の国語の教科書に残



る名作です。

そこで今回は、これから勉強をする1年生と2年生に、馬頭琴の演奏と「スホホの白い馬」の朗読をしていただきました。馬のいななきや風の音が馬頭琴から奏でられ、広大なモンゴルの草原を感じることができ、お話を世界が広がりました。

モンゴルの曲を数曲演奏していただいた後、馬頭琴の演奏に合わせて「ふるさと」を歌いました。

この歌は、音楽会の時に、会場の全員で歌った歌です。1, 2年生も歌い馴染んでいて、当然のように3番まで伸びやかな声で歌いました。すると演奏されている方、その場にいた大人の方が涙を流されたそうです。子ども達の歌声に感動し、歌を通して心が通い合い、望郷の思いも溢れたのかもしれません。退校される際、「子ども達の歌声が素晴らしい」と全員の方が言ってくださいました。

子ども達にとっても、心に残る演奏会になりました。



4年松組 きしの探検隊

4年松組では「きしの探検隊」となって、地域に足を運び、岸野の自然に触れ、地域の人とスポーツ交流をして楽しみ、地域の産業・歴史等を現地に出かけて体験し、岸野の良さを再発見しています。

10月下旬から11月にかけて、虚空蔵山と木内様（芳軒さんのご子孫）のお宅に学校コーディネーターの木内先生の案内で出かけ、大井様のコットン畑でコットンの収穫体験をし、商店街の斎藤様のお店で佐久鯉の学習をし、様々な活動を通して学習の幅を広げています。

行き先々で地域の方には、子ども達のために熱心に説明をしていただきました。ありがとうございます。子ども達も、地域の自然・文化・産業、そして地域の方々とのつながりを得て、教室では体験できない学びをさせていただいている。

今後も地域に飛び出す活動がありましたら、地域の皆様、ご協力をよろしくお願ひいたします。

5年松組 埼玉県の小学校と交流学習を計画

11月8日（土）、9日（日）に、佐久市民ミュージカルが上演されました。今回の演目は「大イナル道 木内源五郎芳軒伝奇」、郷土の偉人である「木内芳軒」と、一万円札の顔「渋沢栄一」の親交を描いたものです。このミュージカルには岸野小学校の児童も8名参加し、当日は堂々と演じ、声高らかに歌い、会場を感動で包み込んでいました。

さて、この偉人からつながった縁が、さらなる縁をもたらしています。

渋沢栄一の出身地である埼玉県深谷市の小学校との交流の機会をいただきました。本校では、5年松組が交流学習に名乗り出ています。

今後両校が交流を通して、どんな学び合いをするのか、新たにどんな見方や考え方を広げられるのか、学習や交流の深まりに期待しています。

11月

- ・25日（火）なかよし月間（～12/12）児童集会（朝）
- ・26日（水）4, 5, 6年学力テスト（国・算・理）放課後学習
- ・28日（金）メディアモラル学習

11月後半から12月の主な予定

12月

- ・1日（月）クラブ
- ・2日（火）校長講話（朝）
- ・3日（水）参観日・PTA講演会・学級懇談会
放課後学習なし
- ・5日（金）1, 2年スケート教室
- ・9日（火）支部児童会（朝）席書練習3, 6年
- ・10日（水）席書練習4, 5年 放課後学習
- ・11日（木）学校保健委員会
- ・15日（月）2学期末清掃（～24日）クラブ最終

- ・16日（火）児童集会（朝）
- ・19日（金）児童会祭り
- ・23日（火）児童集会（朝）
- ・24日（水）2学期終業式 全校4時間授業
給食あり（下校14:00）
- ・25日（木）～1月7日（水）年末年始休業
※12/29（月）～1/2（金）学校閉学日
- ・1月8日（木）3学期始業式 全校4時間授業
給食あり（下校14:00）